



Capital Semilla Emprendedores

	Aprendizajes del Taller	Sugerencias a Sercotec
Edit Peña Puerto Saavedra	<p>Hoy conocía muchas personas, como empresarios exitosos.</p> <p>Intercambié experiencias con algunas y aprendí cosas nuevas en el rubro.</p> <p>Que debo ser constante en lo que estoy haciendo</p> <p>Me di cuenta de que no estoy sola en lo que hago, Sercotec está conmigo.</p>	<p>Los recursos dedicados a capital semilla son muy pocos.</p> <p>La selección de proyectos debería ser por regiones.</p>
Liliana González	<p>A ser perseverante, responsable y luchar cada día más, para lograr lo que necesito para mejorar mi pequeña empresa.</p> <p>Voy a confiar más en lo que hago.</p> <p>Seguiré postulando hasta que gane y compre la chancadora eléctrica.</p> <p>Buscaré ayuda en otras personas.</p>	<p>Me gustaría que las preguntas del proyecto fueran más claras, para poder entenderlas con más facilidad.</p>

<p>Edith Ximena Sanhueza Collipal, Puerto Saavedra</p>	<p>Me gustó mucho el taller. Aprendí a escuchar y conocer a personas que no conocía . A escuchar sus opiniones e ideas. También aprendí a saber de mi proyecto, en que estuve mal . Mi idea de trabajo es buena, pero pienso que tuve que postular por menos cantidad de dinero y había proyecto que a lo mejor eran mejores que el mío.</p>	<p>Bueno a mi me gustaría que Sercotec me mandara un correo que diga en que falló mi proyecto. Que a todos nos dieran otra oportunidad, aunque sea con una pequeña ayuda, ya que somos todos emprendedores y queremos salir adelante.</p>
<p>Marcia Ruth Carmona Rothen</p>	<p>Tener confianza en lo que uno está haciendo Atreverse Trabajar mucho Crear redes Participar en seminarios Empezar de nuevo.</p>	<p>Mejorar las bases para que sean más entendibles.</p>
	<p>No sabía que sabía.</p>	<p>Aumentar el número de ganadores. Necesito expresar mis habilidades y no postular con un formulario que viene establecido, normalmente hecho en una oficina.</p>

<p>Eliana Bustos Bravo Tolten</p>	<p>Una gran experiencia de trabajo para mí. Como han comentado las personas que han expuesto adelante, su trabajo, esfuerzo y dedicación. A comenzar de nuevo los desafíos, muchas veces superando las dificultades en el camino.</p>	<p>Al omento de postular deseo contar con una persona con espíritu de ayuda e información.</p>
<p>Benedicto Hormazabal Cifuentes</p>	<p>Saber escuchar. Perseverancia en el tema. Ser paciente, humilde y seguir adelante. Ser agradecido de todo insistiendo para salir adelante Trabajar en sociedad buscando las mejores ideas y buscar información en base a compradores y clientes</p>	<p>Que se aumenten los recursos Financiar ideas en ganado menor Que el formulario no encasille la idea y sean más amplios para poder dar a conocer lo que quiero.</p>
<p>Ana Painequeo</p>	<p>Ser perseverante Tener ideas Tener capacidad para preguntar Preguntar donde se puede buscar apoyo Aprender a asociarse. No esperar que todo se lo den, compartir el aporte de recursos propios. En lo personal creo que tengo que tener la capacidad suficiente para preguntar y conocer mejor el área de mi proyecto..</p>	

Luciano Zapata Agurto	Perseverancia. Trabajar en conjunto para así lograr mejores rendimientos.	Aumentar el financiamiento de SERCOTEC
	Aprendes a esperar, a ser perseverante, tener paciencia. Ganas de hacer otro (proyecto) a futuro	Que se aumente el monto para que cuando postule pueda salir aceptado
Sandra González	Creo que tengo que perfeccionarme en mi tema y buscar más alternativas haciendo lo que hago actualmente. Tengo que buscar más proyectos en Internet.	Que dieran mas apoyo a otros rubros, como a comerciantes ambulantes. Que dieran a conocer otros fondos.
Orlinda Salgado	Que pude escuchar otras ideas de otros proyectos de emprendimiento que me sirven para el negocio que me propongo hacer. Que también podemos negociar o agruparnos entre más personas. Que si puedo hacer lo que quiero con mi socia algo más rentable. Ver los otros como lo hacen pero hay que tener perseverancia y seguir adelante. También pude compartir con otros ideas que podemos trabajar.	Que no le den beneficios a las mismas personas. Que cuando una persona sale favorecida de la comuna y digan cómo lo logró y se lo presente al resto lo que no logró

<p>Gloria Vargas</p>	<p>Para ser emprendedora, tengo que tener claro, primero que es lo que me hace feliz y realizada. Tengo que tener responsabilidad. Saber escuchar a los demás. Tengo que tener esfuerzo, ganas, esperanza y mucha fe. Para mi como microempresaria es muy importante la asociatividad.</p>	<p>Yo fui una de las personas que postuló al proyecto y no fue seleccionada. Sugiero que sepan quien soy yo, porque el formulario es muy escueto para decir quien soy yo.</p>
<p>Mariol Jeanette Hermsilla</p>	<p>He aprendido como pequeña emprendedora a crearme el cuento en mi área laboral, a soñar. Cuando hay fracasos levantarse y continuar teniendo seguridad, también valorarme como persona, con los ejemplos de los demás que han sabido salir adelante.</p>	
<p>Marcelo Quiroz</p>	<p>Para aprender debo reconocer que no sé o se muy poco. Una persona emprendedora calcula y mide la inversión y los riesgos. Una persona inteligente aprende de sus errores y una sabia aprende del que ya tiene éxito.</p>	<p>La pregunta del concurso debe ser más sencilla.</p>

<p>Gloria Pobrete</p>	<p>Aprendí la perseverancia y el trabajo duro, que debo levantarme cada vez que caiga . Que hay que ver los logros de los demás para darse cuenta que uno también puede corregir cosas y lograr metas. Que empezando de a poco se puede y a largo plazo</p>	<p>¡No! Sólo quiero saber mi nota. Saber por qué tuve esa nota en que estuvo mal mi proyecto. Quiero saber que es para ustedes innovar. Si estos proyectos son para emprendedores ¿Por qué siempre los ganan personas con bastantes recursos? ¿Por qué interesa más lo que tengo, que todo lo que me he sacrificado toda mi vida y no vale más mi esfuerzo y lo que se hacer o mis años de experiencia?</p>
<p>Richard Muñoz</p>	<p>Importancia del trabajo en red. Perseverancia: EL que la sigue la consigue. La importancia de la asociatividad, el traspaso de conocimientos , aprender de nuestros errores y de nuestros similares. Nunca es tarde para seguir aprendiendo.</p>	<p>Considero que es muy bueno que todas las postulaciones y concursos sena a través de Internet, pero asimismo es una gran limitante para aquellas personas que apenas saben escribir, por lo que creo que a la par de las postulaciones por Internet debería existir otra alternativa para esas personas.</p>
<p>Agustín Painenao</p>	<p>Yo aprendía del trabajo que se hizo en este taller aprender a trabajar y negociar, también conoce otras personas de distintos lugares . Quiero dar las gracias por todo.</p>	<p>Quiero postular a mas proyecto y seguir trabajando en artesanía.</p>

<p>María Angélica Fuentes</p>	<p>El aprendizaje de este taller fue: Ser perseverante. No quedarme esperando en la casa a que me lleguen las cosas Si no salí favorecido ahora en mi proyecto, seguir postulando y mejorarlo. compartir experiencias con otras personas,</p>	<p>Yo quiero dar las gracias a SERCOTEC por la invitación a este Taller y por las personas que estuvieron con nosotros, no usando términos difíciles que muchas veces nos cuesta entender. A laves me gustaría saber porque me saqué un 4,5 en mi proyecto capital semilla.</p>
<p>Juna Carlos Jara</p>	<p>Ideas diferentes de trabajo La facilidad de intercambiar ideas y opiniones de otras personas. Conocí otros emprendedores. Aprendí a desarrollarme y expresar mi personalidad.</p>	<p>Mejorar el formulario del proyecto Conocer a los postulantes por Sercotec. Más información y asesoramiento a los postulantes.</p>
<p>Elsa lemparte</p>	<p>Yo aprendía a compartir ideas, conoce otra geste de la comuna, ver que se puede, sólo hay que atreverse. Ojala uno pueda hacer proyecto en su rubro. También aprendí que no sólo con mucho recurso se puede. Uno puede ser creativo y para eso n o se necesita mayor recurso. Cuando gana tiene que reinvertir en su negocio.</p>	<p>A pesar de que no gane igual soy una persona agradecida por ser considerada en este curso.</p>

<p>Héctor Cocio Medina</p>	<p>Que uno nunca tiene que darse a morir, tiene que ser perseverante en sus cosas y pensar en más. Como dijeron Creerse el cuanto. Así se puede empezar de a poco para poder subir peldaños a peldaño.. Lo que más me gusto de este taller es que para aprender hay que hacer como que no se sabe. Yo aprendí muchas cosas que no sabía y eso se agradece.</p>	<p>Comercializar productos de la gente para ayudarlos. Que puedan salir más posibilidades</p>
<p>Héctor Zamorano</p>	<p>Saber escuchar. Saber enfrentar las crisis. Tener fe. Tener fuerza. Tener esperanza Ser esforzado</p>	<p>Que aumenten los recursos económicos para los pequeños agricultores y ganaderos. Espero ser uno de los favorecidos ya que lo necesitamos con urgencia.</p>
	<p>Paciencia Perseverancia Escuchar a otros Confianza Conversar con otros emprendedores. Experiencias de empresarios exitosos Capacitar en computación para tener información.</p>	<p>Evaluar proyecto según pequeña y agricultura menor. la cantidad de dinero solicitado. Financiar ideas que tengan relación con la Agricultura. Entregar bases claras para postular. Saber qué criterios se utilizan para la selección . Aumentar el fono o capital para postulación.</p>

<p>María AMtilde Chomblas Paillen</p>	<p>Aprendí que soy que hay que ser perseverante, tener paciencia, ser responsable, luchador, creerse el cuanto, el compartir experiencias y si no gano a la primera seguir postulando hasta que resulte. Buscar información por Internet. Formarse en grupo.</p>	<p>Me gustaría saber la nota de mi proyecto.</p>
<p>Eusebio Molina Valencia</p>	<p>SER PERSEVERANTE Escuchar a los demás Seguir insistiendo Seguir buscando recursos. Crear en lo que estoy haciendo Ser constante con lo que se emprende Explicar a fondo el proyecto</p>	<p>Que se aboque al financiamiento de proyecto de agricultura, que agreguen valor a la agricultura.</p>
<p>Hilda Huenchuman Parra</p>	<p>Ser perseverante en la materia Si me cago tengo que volver a levantarme.</p>	<p>Que no pida tanta innovación porque en el rubro que trabajamos no se puede innovar mucho. Saber en que fallamos en el proyecto Que tengamos más oportunidad Entender mejor el formulario</p>
<p>Isabel Plaza</p>	<p>Aprendí que nunca hay que perder la esperanza e salir adelante, con esfuerzo, perseverancia, confianza, tener buen carácter para atender el negocio, si lo tuviera.</p>	<p>Pienso que no me salió porque no era tan innovador y me gustaría que no pidan tanta innovación. Que me den un lugar para expresar por escrito lo que realmente necesito.</p>

Ruth Fernández Seguel	Un emprendedor debe ser capaz de preguntar, cuando uno no entiende algo; ser perseverante; buscar las oportunidades; capacitarse; usar redes de apoyo. Que debo aprender a usar la tecnología (Internet) para buscar más información. Comunicarme con mi pares. Debo ser capaz de llevar mi negocio.	Tener un contacto más cercano con los postulantes. Necesito saber específicamente cual fue mi deficiencia en el capital semilla. Tengo por desnivel en forma continua durante todo el año; suficiente materia orgánica y terreno propio, y tengo un invernadero de 120 metros. Me hace falta un motocultivador.
Angélica Soto	Más que aprendizaje, la mayor virtud es la perseverancia y crear nuestra fórmula para enfrentar el yo puedo, yo soy capaz, yo sirvo para esto.	Yo requiero un capital para emprender, no quiero que me lo regalen, necesito que me lo presten. Me gustaría que cada comuna tuviera un ganador.
Elba López	Yo aprendí a seguir siendo perseverante; que hay que seguir adelante si nos fue mal, insistir y seguir probando.	Quiero saber mi nota y porque no me fue bien. También me gustaría que me dijeran que es innovar en mi rubro. Tal vez podrías dar menos dinero a más personas. Formular un proyecto donde nosotros podamos anotar lo que hacemos.
Blanca Esther Jozar	Yo aprendí que debo ser perseverante y a confiar n mi trabajo.	
Edelmira Levimán Calderón	Lo fue vimos hoy fue importante, que para seguir adelante con nuestros proyectos hay fue tener perseverancia. Innovar: buscando nuevos mercados, darse a conocer por medio de la nueva tecnología. Tener contactos con otras personas que se dediquen a lo mismo y sacar ideas de ellas.	Tener más espacios para llevar los formularios para exponer mejor y que nos conozcan.

Verónica Torres	Aprendí que hay que ser perseverante, crear redes, y conocer a otras personas de otras comunas y otras experiencias	SERCOTEC debería achicar los premios para que así pudieran ganar más personas, por ejemplo en vez de dar un millón y medio para una persona, dar 500 mil a tres personas.
Blanca Rodríguez	Yo aprendí en esta clase a escuchar y tener ideas distintas para mejorar mi proyecto; buscar apoyo en gente especializada o en personas que sepan más que yo. Ahora sé que puedo unirme con otras personas para hacer más fácil nuestros proyectos.	Mi proyecto no fue aceptado, yo no quería tanto, sólo un poquito de ayuda y no me tomaron en cuenta.
Nelly Betancour	Yo aprendí que tengo que organizarme muy bien, tengo que incluir más personas en mi proyecto, ser responsable, atreverme y arriesgarme a más. Tengo que hacer las cosas con cariño y creerme el cuento. Manejar bien mi dinero.	Que se le dieran más oportunidades a las personas que recién comienzan un proyecto, aunque sea un poquito.
María Laura Coullá Medel	Recibí experiencia de las demás personas y me sirvió mucho para desenvolverme.	Para mejorar mi proyecto, aprendí que debo yo hacer mi proyecto, no valerme de otras personas. Aceptar ideas de los demás y ponerlas en práctica para que me resulten.

<p>M^a Mercedes Inalaf Toledo</p>	<p>Conocer a otros emprendedores; me volví a encantar del sexo fuerte: las mujeres; me reencontré con mi historia; hice una encuesta de mercado; compartí recetas con otras mujeres.</p>	<p>Deberían tratar de tener mayor fluidez en la comunicación con nosotros. Tener un sistema computacional las 24 horas, que sea efectivo. Hacer más talleres como este. Conocer más de los ganadores de otros concursos similares. Hacer seguimiento en terreno de los concursos anteriores. Los formularios no son prácticos, nos limitan mucho, quiero más espacio, mi proyecto es bueno.</p>
<p>Mirta Pozas</p>	<p>Aprendí a ser perseverante, responsable, a creerme el cuento, a tener nuevas ideas y esperanzas, nuevos conocimientos. Hay que realmente querer algo, ponerse un meta concreta. Trabajar en grupo y valorar las opiniones del resto. Tener confianza en mi misma.</p>	<p>Me he capacitado en distintos cursos, pero necesito materia prima para lograr mi sueño</p>
<p>Silvia S.</p>	<p>Me ha servido para tener experiencia de lo que sé. Tenemos que tener paciencia y saber esperar todo a su tiempo.</p>	<p>Yo quiero saber mi puntaje.</p>
<p>Luz Huaiquin Vergara</p>	<p>Aprendí a escuchar y me gusto aprender ideas. Me gustaría hacer un proyecto, postulé y no salí aceptada, pero si postulo de nuevo, ojala sea aceptada. Tengo muchas ideas pero no tengo tanto para empezar.</p>	

Paola Poblete	<p>La perseverancia de cada persona, el poder conocer otros proyectos y ayudar a mejorar.</p> <p>En la primera vez que vengo a estas capacitaciones, pero me di cuenta, que cada persona tiene que hacerlo o ponerle uno el entusiasmo ya que es la forma de averiguar y tomarle más interés a lo que se desea hacer. Este año tengo más que claro que voy a postular y que con perseverancia lo voy a conseguir. Ojalá me vuelvan a invitar, gracias!</p>	
Celeste Lyziu Cáceres	<p>Aprendí la importancia del escuchar; a saber que una simple idea, con opiniones de otras personas se puede llegar a transformar un gran proyecto. Además como algunas virtudes tan básicas, muchas veces innatas en nosotros mismos conjugadas para con otras que desarrollamos a lo largo de nuestra vida nos puedes llevar al éxito. Junto con esto descubrir cuales me faltan por desarrollar, conocer un poco más a mi misma. Finalmente comprendí que el emprendimiento no es de uno solo, sino que involucra a todos los que me rodean ya que de una u otra forma aportan en algo a un proyecto que puede ser sólo único</p>	<p>Primeramente me pareció excelente el taller. También me gustaría que en las postulaciones hubiera un espacio donde uno pueda hablar más de uno, ya sea en forma escrita, como anexar una carta o utilizando la tecnología como por ejemplo un Power Point una grabación, filmación etc.</p>

María Martis	Aprendí que hay que ser valiente y consistente; a seguir con mi propósito; que tengo que salir al mundo sin miedo para lograr mi anhelo; que no todo es fácil, hay que trabajar mucho para lograr nuestros sueños, aprendí nuevas experiencias, conocí otras personas.	
Yelsenia Fiedler	Experiencia de emprendedores. Que la experiencia más un proyecto debe dar buenos frutos. Tengo que creer, poder, querer para que mi proyecto sea viable. Confiar en que yo puedo desarrollar mi proyecto, que mis ganas de emprender me hagan buscar redes de apoyo para lograr un proyecto de calidad	Que sean más explícitos en los resultados, o sea que me quede claro cuales fueron mis debilidades, en qué tengo que mejorar para una próxima oportunidad de postulación
Carolina Marileo	He aprendido que debo admitir que cada día debo ir superándome en la calidad de mi proyecto, para una mejor aceptación en el mercado consumidor.	
	Establecer amistad y contactos con mis posibles clientes. Estar dispuesto a generar proyectos innovadores. Crear organizaciones. Prestar servicios o productos de buena calidad. Ser persistente en los proyectos. Tener confianza en mis ideas.	Entregan demasiado dinero para capacitación, leería financiar más proyectos con ese dinero. Yo sólo necesito un crédito a largo plazo por un millón.

Juan Sanhueza	Las diferentes iniciativas de trabajo, de otros emprendedores; facilidad con la que se intercambiaron ideas y opiniones; conocí a otros emprendedores; a expresar y desarrollar nuestra personalidad así como a valorar más nuestro trabajo personal.	Más información o una guía para los postulantes; mayor capacitación, más tiempo de postulación para ir mejorando el proyecto. Mayor seguimiento e interés de parte de SERCOTEC a los microempresarios, pero creo que lo están haciendo bien.
Adrián Marquez	A ser perseverante, calidad de los productos y creerse le cuento.	Más guías par saber cómo postular.
Clara Flores	Aprendí a hacer otros mandados que yo no sabía hacer. También aprendí recetas. Yo debo hacer mi proyecto sola para demostrar así todos mis conocimientos.	
Segundo Soto	En primer lugar quería felicitar a la empresa consultora por este taller. Nos dieron alicientes para seguir trabajando y desarrollar toda nuestra inteligencia para nuestra empresa.	Solicito a SERCOTEC que se le diera a los postulantes que no quedaron en este proyecto para nuevos emprendedores.
Elvira Carrillo	Yo aprendí como manejar las cosas básicas de una presa, para emprender con mejor visión.	Que se le de más oportunidad a la gente que se le de una o dos oportunidades, porque todos tenemos muchos sueños de emprender.
	A escuchar nuevas posibilidades con personas ya conocidas.	Deberían especificar al postulante por donde le falta y porqué no aceptaron.

Maritza Mellado	Me gustaron las experiencias que compartieron con nosotros los emprendedores ya consagrados que nos explicaron sus proyectos.	
Nancy Calfumán	Aprendí a escuchar a mis compañeros. Escuche experiencias de otras personas que comparten mi rubro. Atener espíritu de superación, si las cosas no me salen bien a la primera Con esfuerzo, optimismo, amor a lo que se hace, superarse para tener una mejor calidad de vida y así salir adelante con nuestros hijos. A estar siempre capacitada, buscar información indagar, a quitarse el miedo por la tecnología. Seguir con lo que hago y perfeccionarme cada vez más.	Darles oportunidad a las personas que no tienen iniciación de actividades. Que nos capaciten para mejorar nuestras falencias en el proyecto. Gracias por la oportunidad de asistir a este taller. Que puedan ser más personas las que adquieran el capital
Hortensia Ramal Jaramillo	Conocí a gente de mi comuna y a través de ellos obtuve más ideas. Tengo que ocupar las los tics,, sobretodo Internet. Tengo que seguir tratando aunque no me resulte.	Espero que ojala hubiera más recursos para apoyar al pequeños emprendedores.
Guillermo Huilipam	Aprendí de las experiencias de otros emprendedores, y la posibilidad de intercambiar idea y desarrollar nuestra personalidad.	Más información de los trabajos de los postulantes.

Magali Orrego		Gracias a SERCOTEC por invitarnos a este taller. Con respecto a los formularios, creo que podrían asesorarnos en como llenarlos mejor, para llegar a ganar un día el capital semilla nosotros también.
Margarita Marileo	Aprendí del trabajo de otros emprendedores; lo fácil que es intercambiar ideas y los beneficios que tiene.	
	Expresar tus peticiones con mucha claridad y precisión; hacerte asesorar para obtener un buen puntaje en la parte técnica; querer es poder: insistir, no dejarse vencer por un fracaso. Nunca es tarde para empezar con una nueva estrategia de vida. Ser perseverante en la vida, luchar por lo que uno quiere.	Más oportunidades, más cupos. Más igualdad entre mapuches y chilenos. Me parece que le dan más beneficios a los del pueblo mapuches